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Abstract (en)
The system has a cradle (6) tilting between a life raft (7) storing position and release position, with respect to a case. The case has a lateral
opening with a movable wall (3) integrated to a bulwark and tilting between a case`s closed position and a case`s open and life raft release position.
The cradle and wall define an inclined ramp for guiding the raft under action of gravity, when the cradle and wall are in the release position. An
independent claim is also included for a ship comprising a bulwark and a life raft storing and releasing system.

Abstract (fr)
Ce système de stockage et de largage d'au moins un radeau de sauvetage (7) d'un navire comportant un caisson (1) présentant une ouverture
latérale équipée d'au moins une paroi (3) basculant, autour d'une première charnière sensiblement horizontale et positionnée sur son bord inférieur,
par rapport au caisson (1) entre une position de fermeture du caisson (1) et une position d'ouverture du caisson (1) et de largage du radeau (7)
et, dans le caisson (1), un berceau (6) apte à recevoir au moins un radeau de sauvetage (7), est caractérisé en ce que le berceau (6) est monté
basculant, autour d'une seconde charnière sensiblement horizontale, par rapport au caisson (1) entre une position de stockage du radeau (7) et une
position de largage, le berceau (6) et la paroi (3) délimitant une rampe inclinée de guidage du radeau (7) sous la seule action de la gravité, lorsqu'ils
sont en position de largage. <IMAGE>
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